

ont accusé des expéditions dont la valeur a diminué de façon sensible. Le matériel roulant de chemin de fer a diminué de 22.5 p. 100, la construction et les réparations des navires de 19.5 p. 100, les scieries de 15.6 p. 100, et le fer et l'acier bruts de 0.6 p. 100. Le groupe des produits divers en fer et en acier, qui faisait partie de cette catégorie en 1957, a accusé un recul important puisque ses expéditions sont inférieures à dix millions de dollars.

Dans la région de l'Atlantique, le programme de développement industriel a été plus sélectif qu'en d'autres provinces après la guerre. Le traitement du poisson, de nouvelles scieries, la productivité accrue des usines de pâte à papier et la fabrication de matériaux de construction non métalliques, comme les produits du ciment et du gypse, sont comptables de bien plus de la moitié de l'expansion industrielle. Il y a, cependant, quelques grandes exceptions à signaler. Deux importantes usines de matériel de défense ont été établies en Nouvelle-Écosse, l'une pour la réparation et la revision des avions navals et l'autre, pour la construction et la réparation de l'équipement de radar et des appareils électroniques connexes. Terre-Neuve a connu une grande expansion. En plus de manufactures de ciment et de planches murales de gypse et de plâtre, des fabriques de chaussures, de placage de bouleau, d'articles en cuir, de machines industrielles et une tannerie ont été établies, élargissant ainsi le domaine industriel de la province. A ces exceptions près, la plupart des progrès de la région ont été ou sans grande importance, ou dispersés, ou limités à la modernisation et à l'expansion des industries déjà à l'œuvre.

Ainsi, la production manufacturière dans la région de l'Atlantique n'a pu rejoindre tout à fait celle des provinces plus industrialisées de l'Ontario, du Québec et de la Colombie-Britannique. C'est ce qu'indique la légère diminution de leur apport au total national, soit 3.9 p. 100 en 1958 comparativement à 4.5 p. 100 en 1949. L'emploi a fléchi de 4.6 p. 100 dans la région, au regard d'une avance nationale de 9.9 p. 100. La rémunération a augmenté de 50.7 p. 100 (85.1 p. 100 pour tout le pays) et la valeur d'origine des expéditions, de 50.8 p. 100 (77.5). L'emploi plus important depuis 1949 à Terre-Neuve a été contrebalancé par une baisse importante au Nouveau-Brunswick et des baisses moins importantes en Île-du-Prince-Édouard et en Nouvelle-Écosse.

3.—Statistique des principales industries des provinces de l'Atlantique, 1958

Industrie	Établissements	Em-ployés	Traitements	Coût des	Valeur	Valeur
			et salaires	des		
			\$	\$	\$	\$
Terre-Neuve						
1 Pâte et papier ¹	2	2,971	15,098,491	26,736,005	29,702,009	61,003,231
2 Traitement du poisson.....	35	2,326	3,909,858	8,089,308	6,602,920	15,661,753
3 Brasseries.....	3	204	713,850	995,029	3,297,165	4,404,324
4 Pain et produits connexes.....	12	277	759,098	1,683,027	1,507,633	3,286,525
5 Eaux gazeuses.....	11	168	438,363	926,959	2,079,878	3,051,493
6 Rabotages, portes et châssis.....	25	229	640,440	1,652,025	1,122,795	2,803,783
7 Impression et édition.....	6	270	903,704	310,099	1,726,605	2,089,760
8 Scieries.....	549	803	299,165	1,080,121	767,551	1,897,327 ²
9 Biscuits.....	3	158	334,491	632,161	752,311	1,429,283
10 Produits en béton.....	6	60	127,830	565,938	492,357	1,097,963
11 Autres principales industries ³	11	930	3,215,994	5,926,970	5,509,342	11,810,837
Total, principales industries	663	8,396	26,441,284	48,597,642	53,560,566	108,536,279
Total, toutes industries.....	768	9,604	29,233,569	52,156,291	58,044,514	116,979,200